

Proses regulasi emosi dapat berlangsung secara otomatis maupun dapat diatur, disadari atau tidak disadari dan bisa memiliki efek pada satu atau lebih proses yang membangkitkan emosi. Regulasi emosi dapat mengurangi, memperkuat, atau bahkan memelihara emosi tergantung pada tujuan individu. Pengendalian atau regulasi emosi adalah cara individu mengekspresikan emosi dengan mengarahkan energi emosi kedalam ekspresi yang dapat mengkomunikasikan perasaan emosionalnya dengan cara yang dapat diterima secara sosial.⁹

Kebanyakan model dual-proses kontemporer kontras otomatis (juga disebut bawah sadar, implisit, atau impulsif) proses dengan sengaja (juga disebut dikendalikan, proses sadar, eksplisit, atau reflektif) pengolahan yang disengaja membutuhkan sumber daya attentional, adalah kehendak, dan didorong oleh tujuan eksplisit. Sebaliknya, pemrosesan otomatis dimulai dengan pendaftaran sederhana dari masukan sensorik, yang pada gilirannya mengaktifkan struktur pengetahuan (skema, script, atau konsep) yang kemudian bentuk fungsi psikologis lainnya.¹⁰

Automatic Emotional Regulation juga disebut implisit atau tidak sadar, regulasi emosi digunakan untuk mengontrol respon emosional dalam kehidupan sehari-hari, dan disfungsi yang telah terlibat dalam pengembangan dari psikopatologis seperti gangguan suasana hati atau

⁹ Diah Rahmawati, Tuti hardjajani, Nu graha Arif Karyanta, “*Meningkatkan Kemampuan Regulasi Emosi dengan Menggunakan Menulis Catatan Harian pada Mahasiswa Psikologi UNS yang sedang Mengerjakan Skripsi*”, Jurnal Psikologi, Program Study Psikologi Fakultas Kedokteran Universitas Sebelas Maret, (1 Januari, 2014), hlm. 3

¹⁰ Iris B. Mauss, Silvia A. Bunge, and James J. Gross, “*Automatic Emotional Regulation*”, Social and Personality Psychology Compass, 1 (januari, 2007), hlm. 4

depresi pada remaja. Emosi yang dipicu secara otomatis, mengatasi, dan menjadi penyebab untuk bertindak, contoh seseorang berteriak karena marah.¹¹ Dalam model proses regulasi emosi, *automatic emotional regulation* dapat dikonseptualisasikan sebagai modifikasi dari setiap aspek respon emosional seseorang tanpa niat sadar, tanpa menyadari emosi peraturan proses dan tanpa mencoba untuk sengaja mengontrol emosi. Ada beberapa percobaan strategi untuk mengumpulkan bukti-bukti untuk *automatic emotional regulation*.¹²

Strategi yang akan digunakan dalam *Automatic Emotional Regulation* ini adalah Proses dari regulasi emosi melalui lima tahap, tahap-tahapnya adalah sebagai berikut:

- a. *Situation selection*, adalah ketika seorang individu merubah aksinya dengan tujuan mendapatkan situasi yang diinginkan.
- b. *Situation modification*, termasuk didalamnya proses verbal seperti penyelesaian masalah dan konfirmasi akan legitimasi dari respon emosi, dalam proses ini dibutuhkan kehadiran dari orang lain sebagai orang yang mengintervensi.
- c. *attentional deployment*, dalam proses ini tidak diperlukan perubahan lingkungan, cukup dengan mengalihkan perhatian individu dari situasi

¹¹ Lisa Feldman Barrett, Boston College, "*Automaticity and Emotion*", *Automatic processes in social thinking and behavior*, 4 (Oktober, 2005), hlm. 2.

¹² Wenhai Zhang, dkk, "*The development of automatic emotion regulation in an implicit emotional Go/NoGo paradigm and the association with depressive symptoms and anhedonia during adolescence*", *NeuroImage: Clinica*, 21 (Januari, 2016), hlm. 2.

Bab 1 ini berisi pendahuluan yang menerangkan mengenai konteks penelitian pengembangan *automatic emotional regulation* berbasis buku panduan pintar mengolah emosi untuk menciptakan komunikasi efektif seorang remaja dalam keluarga, fokus penelitian, tujuan penelitian, definisi konsep, dan metode penelitian.

Bab 2 berisi tentang tinjauan pustaka, pengertian *automatic emotional regulation*, tahap perkembangan emosi, faktor yang mempengaruhi *automatic emotional regulation*, strategi regulasi emosi, Pengertian Emosi, macam-macam emosi, bentuk emosi, definisi komunikasi, komunikasi keluarga, komunikasi efektif dalam keluarga, tipe keluarga berdasarkan komunikasi, komunikasi remaja dan keluarga.

Bab 3 penyajian data metode dan proses penelitian. Bagian yang menguraikan berbagai metode yang dipakai dalam penelitian ini, antara lain: jenis penelitian, subjek penelitian, objek penelitian, teknik pengumpulan data, instrumen pengumpul data, teknik analisis data dan teknik keabsahan data.

Bab 4 yang berisi mengenai analisis data adalah bagian yang memaparkan hasil uji coba pengembangan produk, yang meliputi penyajian data uji coba, analisis data, dan revisi produk berdasarkan hasil analisis data.

Bab 5 merupakan bagian penutup yang membahas tentang kesimpulan hasil kajian produk yang telah direvisi dan saran pengembangan produk lebih lanjut.